

7.N.49159

Paris, le 10 Avril 79.

Mademoiselle et chère amie,

les nouvelles que vous m'avez données de votre santé n'ont causé une vive peine. Si j'ai tardé à vous exprimer ma sympathie, c'est que j'ai été moi-même souffrant durant tout le mois d'Avril et pour la même cause que vous. Des maux d'estomac continuels m'ont forcé à renoncer à toute correspondance, à toute composition en dehors des travaux frivoles que j'accomplis au journal, et m'ont plongé dans une melanolie noire qui me rendait la vie même de la plume odious. La visite est à peu près terminée, et je profite de ce commencement d'élégance pour vous envoier mes bras souvenirs et mes bons souhaits. J'espére qu'à l'heure qu'il est vous êtes à peu près franchi le pas difficile et que vous pourrez vous mettre bientôt à traduire Nach dem Tode.

A ce propos, je voudrais vous soumettre une petite

observation. Ne pensez-vous pas que vous ferez bien, dans votre version, d'abréger une ou deux pages qui tiennent du cadre plutôt que de l'action même et qui ralentiraient un peu le récit? Si mes souvenirs ne me trompent, il y a par-ci par-là un petit bout de conversation inutile parce qu'il est fait par des personnages accessoires et qu'il ne se rapporte pas au sujet de la situation, qui est la lutte entre le souverain d'une morte et l'impression faite par une personne vivante. Au point d'ordre, je regrette que Madame Ebner n'ait pas conservé une ou deux scènes d'plus à faire converser le fiancé avec le fiancé, afin d'arranger davantage la froideur et l'opposition d'un beau mariage; et que, par exemple, elle n'ait pas choisi un peu certain discours de l'original qui s'appelle Kennicht Ky, je crois. Je n'ai pas le texte sous les yeux, je ne puis donc moins. Mais vous me comprenez. Voilà ce que vous en pensez. Il me semble, en un mot, que de place en place on trouve un peu de plantes parasites qui empêchent la végétation du développement principal. Je ne vous fais cette observation qu'en résistant, car à la Revue de France on ne m'a rien dit qui en conforme la justification. On y accepte la nouvelle telle quelle : j'ai bien soin de vous en avertir, afin que vous n'attechiez pas à mon observation plus d'importance qu'elle n'en a. D'autre mème

est-elle tout simplement fausse. Vous en êtes meilleur juge que moi, et ce que vous ferez sera bien fait. Quand vous m'écourez votre manuscrit, n'oubliez pas, je vous prie, d'y joindre vos instructions ultérieurement à la correction de vos épreuves. Je n'ai pas besoin de vous dire que je m'en chargerais avec le plus grand plaisir.

Maintenant, voulez-vous me permettre de vous demander un petit service? Je n'éprouve à vous importance de singulière façon, mais je me risque à tout hazard. Il s'agit canon J. Mademoiselle de Hajmayer. La n'envoyait ses reueils, elle n'aurait offert J. mette à ma disposition un certain nombre de journaux portant des articles de critique sur ses œuvres. J. lui ai répondu que j'acceptais sa grâce offerte, mais avec une modification. Si la priais de me l'avoir, non pas les journaux mêmes, mais l'indication de ces journaux, afin de pouvoir les faire renvoyer à mes frais et d'avoir le droit de les garder. J'ajoutais que je tenais à les garder, car mon courage ne devrait paraître que dans trois ans; et je ne fourrais m'épuiser d'elle que dans quelque temps. Je la priais de croire qu'il n'était question d'elle, bien que je ne puise pas encore savoir dans quelle mesure. Ceci se passait il y a un mois environ. Mademoiselle J.

Neymeyer ne me répond pas et ne m'envoie pas les indications en question. Son silence m'inquiète un peu, et je crains de l'avoir blessé sans le maloit. Où est-elle maintenant pour un homme peu sérieux que moi, ne voulant pas avouer qu'il n'a aucune envie de s'occuper d'elle, l'eust promis de penser à elle — aux calendes grecques. Où est-elle aussi? a-t-elle été froissée de ce que je lui ai dit <sup>ne</sup> pas savoir encore combien de place j'allais lui accorder. C'est la seule complication que je puisse me donner de son mariage. Je voudrais donc vous prier d'intervenir avec votre estimée délicatesse, de la faire causer sans en avoir l'air et de savoir ainsi comment je l'ai blessée. Aitez-lui en tous cas quelle a affaire à un homme sérieux, que je ne fais point de promesses en l'air et que je ferai honneur à ma parole. Il sera question d'elle dans mon mariage. Cela est certain. Maintenant, si j'ai le tort de lui dire que j'ignorais encore la place qu'elle pourra tenir, je n'ai peur que par franchise et sincérité. Je ne veux tromper personne, et je préfère faire plus que de faire moins que ce que j'ai promis. Si je lui avais dit dès à présent que je lui accorderais tant et tant de pages, j'aurais risqué de la tromper; mon mariage est si peu arrêté et son éventuel départ de tant de circonstances que toute prophétie de ma part serait de m'égarer. Si j'ai été sobre de



promouss, c'est par Gérissonn haftigkeit. Dites à votre amie qu'elle peut compter sur ma bonne volonté — mieux que cela, sur ma sympathie pour tout ce qui me vient de l'Autriche.

Il est bien entendu que je ne vous prie pas de faire une démission envers auprès de Mademoiselle J. May-major. Au contraire ; je vous serais vraiment reconnaissant si vous oubliiez, pour lui faire perdre de mes sentiments, l'endre que le hasard vous la fasse rencontrer. Je ne me personnerais jamais à vous, again ceci le moins du désagrément, et je pense que je ne serai plus amené à, si bientôt à vous échapper à mes félitez affaires. Je ne vous parle à celle-là que parce que je suis déstribé à penser qu'une plan de moi mal tournée peut-être me mal compris a pu blesser une personne qui a été gracieuse pour moi et pour laquelle je n'éprouve que de la sympathie. Je vous remercie à l'avance de ce que vous pourrez et voudrez faire pour dissipper le malentendue.

Je ne vous parle pas, aujourd'hui, de mon état sur vous. Je suis occupé à la rédaction, et je compte toujours l'envoyer le mois prochain. Ce sera peut-être une Ophingstrose, bien modeste sans doute, mais ultimement toute la sympathie que j'éprouve pour vous.

Bonne toujours, chère amie, à mon respectueux et affectueux salutement.

A. Marchand.





